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San Salvador, 7 de julio de 2020 

 
Asistentes 
Mesa Nacional de Línea Férrea Guazapa 
Mesa Nacional de Línea Férrea Soyapango 
Mesa Nacional de Línea Férrea Cuscatlán 
Mesa Nacional de Línea Férrea zona oriental 
Secretario General de la Mesa Nacional de Línea Férrea  
 

Puntos a tratar 

Reunión de la Ministra de Vivienda  y Director del Instituto de Legalización de la Propiedad con los 

representantes de la Mesa Nacional de Línea férrea. 

Desarrollo 

Palabras de la Ministra Michelle Sol, para explicarles a los representantes de la Mesa Nacional de 

Línea Férrea, lo que está sucediendo con los proyectos contemplados en los Decretos Legislativos 

de desafectación. No se ha detenido el desarrollo de estos sino que se tiene proyectado reactivar 

el ferrocarril, por lo que se hecho necesario revisar y evaluar algunos de los tramos de línea férrea 

a fin de determinar cuáles de ellos van a ser utilizados pero esto no significa que no se vaya a 

continuar apoyando a las familias que habitan en los procesos de legalización. 

Intervino el señor XXXXXXXX XXXXXXX Secretario General de la Mesa Nacional, quien le expresó a 

la ministra las dudas y temores que tienen al respecto a la indeterminación de la legalización de 

los lotes que habitan.  

A continuación intervino XXXXXXX XXXXXX representante de la Mesa Nacional por la zona oriental, 

plateando la situación en la zona y comentándole a la Ministra que trae con él unas peticiones de 

habitaciones. Luego intervino la representante de Cuscaltán. 

Otro representante de la mesa intervino para indicar la situación que pasan los habitantes de la 

línea férrea que habitan en zonas de riesgo, para que sean considerados a fin de poder 

encontrarles una solución para ellos y que puedan ser reubicados y reciban ayuda. 

La Ministra les indicó que el gobierno del Presidente Nayib Bukele, como gobierno responsable no 

va a legalizar ninguna propiedad que se encuentre en alto riesgo, lo que sí va hacer es buscar 

alternativas de solución a la problemática de las familias. 

La Ministra les manifestó que como Gobierno les garantiza que se les cumplirá con lo que dicen los 

decretos y que lo que se ha legalizado se les entregarán sus escrituras. 

A continuación intervino el representante de CEPA, quien manifestó que es realidad la continuidad 

de los proyectos que servirán para la reactivación económica convirtiendo las distintas zonas en 

desarrollo, iniciando con la zona oriental y venir avanzando por el resto del país. 
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Luego intervino el Lic. Carlos Flores del Ministerio de Vivienda, haciendo énfasis en que la Ministra 

tiene total conocimiento de la situación de los habitantes de la línea férrea y el compromiso de 

darle continuidad al Decreto Legislativo 289. 

Finalmente, intervino el Ing. David Henríquez, Director del ILP manifestando a los miembros de la 

Mesa Nacional que se tiene la voluntad del trabajo con los habitantes de línea férreas, pero que 

necesita de la colaboración de la mesa y de los habitantes en el sentido que los pendientes de 

escriturar las personas entregan la documentación y que se iniciará el trabajo para la línea férrea 

en San Miguel y Usulután. 

El Secretario de la Mesa Nacional sugirió que se creara un grupo de WhatsApp de las que 

participaran en la reunión el propósito de tener comunicación fluida y permanente a fin de poder 

coordinar las acciones. 

Solicitó también si es posible que se establecieran fechas aproximadas del inicio de actividades. El 

Director del ILP, indicó que tentativamente se piensa dar inicio a finales de julio 2020 con las 

visitas de campo pero lo que solicitó a los representantes de la mesa la colaboración necesaria con 

el acompañamiento a los equipos de trabajo, como la actualización de los censos de los habitantes 

de las comunidades asentadas en la línea férrea. 

 

 

 


